18 ciutats

Diari de tarragona
Dimarts, 21 de desembre de 2021

### Reus



Durante la conferencia de ayer sobre el centenario de la sede social del ateneo reusense. FOTO: F. ACIDRES

### Sociedad

# «La remodelación del Centre de Lectura está al 75% de la primera fase»

El ateneo acoge un acto en que testimonios repasan el pasado y el futuro de la sede social y destacan la 'supervivencia' del edificio

#### CRISTINA VALLS

REUS

La sede social actual del Centre de Lectura (CdL) de Reus fue la protagonista de ayer tarde en la Sala Emili Argilaga, donde se acogió la conferencia Cent anys del nou Centre de Lectura, enmarcada en las jornadas 1920: la projecció ciutadana del Centre de Lectura y que formó parte, también, de los actos realizados por el aniversario de la sede social. La charla acogió a testimonios que hablaron del pasado y el futuro. El comunicador Josep Baiges moderó el acto en el que intervinieron el arquitecto David Tàpias, Pere Cavallé, Josep Ferrando y Albert Pàmies. Pere Cavallé, descendiente del

que fue presidente del CdL (1915-1922), Pere Cavallé Llagostera, expuso cómo su padre y el mecenas Evarist Fàbregas vivieron la adquisición de la sede. Señaló el momento en que Fàbregas le comunicó a su progenitor que había ido al notario y formalizado la escritura. «Fàbregas incluyó dos cláusulas que salvaguardarían el futuro del edificio. En una expuso que éste no saldría nunca a la venta y en la otra que, en caso de no poder mantener el edificio, pasaría a pertenecer al Avuntamiento», destacó. Acto seguido, hizo

### Recordatorio

# Ganar la máxima distinción

• A modo de recordatorio, durante la realización del acto institucional del centenario de la actual sede social del Centre de Lectura (CdL), el alcalde Carles Pellicer anunció que, en la próxima junta de portavoces, «propondré conceder al CdL la máxima distinción que podemos darle a una entidad, la Medalla de la Ciutat».

un paréntesis. «Al acabar la Guerra Civil, los nacionales se apropiaron de varios edificios de la ciudad, pero no del CdL», dijo refiriéndose a una de las cláusulas mencionadas. Habló, además, de la importante reforma llevada a cabo en el edificio anterior en el que hoy está el CdL, el Palau dels Marquesos de Tamarit e hizo hincapié en la creación del Teatre Bartrina y la independencia que permitió tener un espacio como tal tan próximo.

Josep Ferrando, descendiente de Fàbregas, fue el siguiente en hablar. «Mis lazos familiares con él fueron lejanos. No lo conocí personalmente. Estuve presente en el acto en el que colocaron la placa conmemorativa en su casa natal, en la calle del Vent», rememoró. Describió a Fàbregas como «emprendedor, generoso y afable». Por otra parte, señaló algunos de los edificios en los que realizó alguna intervención o decoración.

#### Los genes de la creatividad

El arquitecto David Tàpias habló después y se centró, como descendiente del también arquitecto Josep Simó i Bofarull, en sus recuerdos de niñez; sirvieron para contextualizar su discurso, «A pesar de que no lo conocí, sé que llevamos los genes de la creatividad dentro. Al fin y al cabo, los arquitectos transforman la vida en edificios que perduran con el tiempo», dijo relacionando con la tarea que hizo su familiar Simó i Bofarull, reformando el Palau dels Marquesos de Tamarit en la actual sede del CdL.

Albert Pàmies, arquitecto de la entidad en la actual junto a A. Pàmies, repasó en qué fase está la remodelación actual de la sede. «El CdL está al 75% de la primera de las dos fases. Las obras finalizarán de aquí a cerca de cuatro meses. El esqueleto del edificio ya es visible», apuntó.

**Bienestar social** 

## Una ayuda para paliar la pobreza energética y ganar eficiencia

REDACCIÓN

REUS

Siete hogares logran acogerse a un programa de rehabilitación energética y sin hacerse cargo del coste

La concejalía de Benestar Social del Ayuntamiento de Reus colabora por primera vez con el programa de rehabilitaciones energéticas de la Fundación Naturgy, que ha permitido realizar arreglos de mayor necesidad detectados en las auditorías energéticas que hace el Punto de Asesoramiento Energético (PAE). El objetivo es mejorar la eficiencia energética de los hogares de las familias que reciben la subvención de pobreza energética y que presentan facturas de agua, electricidad y gas elevadas.

Hasta ahora, las auditorías consistían en una visita del técnico del PAE a las viviendas en las que hacía unas recomendaciones para favorecer el ahorro energético y la mejora del eficiencia energética y las familias debían encargarse de realizar

las actuaciones recomendadas. En cambio, ahora, en los casos de mayor necesidad, los arreglos recomendados se llevan a cabo sin que la familia tenga que hacerse cargo ni del coste, ni de la compra del material, ni de las actuaciones. En concreto, a pesar de la situación de pandemia, este año el PAE ha realizado 40 auditorías energéticas y en 10 casos se ha detectado la necesidad de realizar una intervención. Siete han sido las que cumplían los requisitos para acogerse al programa de rehabilitaciones energéticas. Algunas de las actuaciones que va se han realizado o están previstas que se hagan en los próximos meses en estas siete viviendas son un cambio de ventanas, de electrodomésticos o de bombillas.

El profesional del PAE que realiza las auditorías comprueba los elementos prioritarios para asegurar un consumo eficiente de energía, como el estado de las instalaciones, el sistema de iluminación y de climatización, etc. Más información sobre la pobreza energética en la web taulapobresaenergetica.cat

### Seguridad

### La nueva sede de Protecció Civil, un poco más cerca

REDACCIÓN

REUS

Las obras se han adjudicado a Cobra Instalaciones y Servicios SA por 197.578€ y el plazo de ejecución es de seis meses

El Ayuntamiento de Reus ha adjudicado a Cobra Instalaciones y Servicios SA el contrato de obras de acondicionamiento de una nave del camino de Riudoms para transformarla en la nueva sede de la Associació de Voluntaris de Protecció Civil de Reus. El contrato se ha adjudicado por 197.578,95€ (IVA incluido).

La entidad ocupa actualmente un local en la calle de Sant Carles y Sant Josep, en el mismo barrio del Carme, pero con limitaciones de espacio; hecho que ha motivado la búsqueda de un nuevo local. El proyecto se enmarca en el plan de inversiones municipal. El presupuesto de licitación del contrato es de 235.064,32 euros y el plazo de ejecución de las obras es de 6 meses.

EAssociació de Voluntaris de Protecció Civil ha participado en el diseño del futuro equipamiento, para que respondan a las necesidades. La nave, construida en 2001, actualmente está ocupada por los servicios municipales de Medi Ambient y se utiliza como almacén. El proyecto prevé construir un forjado que dividirá la nave en dos plantas: baja y primera. Una escalera comunicará las dos plantas y también se hará la previsión de espacio para instalar un ascensor.